

## El paro sube en 26.087 personas en septiembre tras el fin del verano

Escrito por PUSETE75 - 03/10/2015 10:52

---

"Tras el mal dato de agosto, este viernes se han conocido los datos del paro registrado en las oficinas de los servicios públicos de empleo y el desempleo ha vuelto a aumentar, en concreto, en 26.087 personas, un 0,64% más que en el mes anterior. Así, el número total de parados se sitúa en 4.094.042 personas, según los datos publicados hoy por el Ministerio de Empleo y Seguridad Social. Septiembre suele ser un mes tradicionalmente malo para el empleo por el fin de la campaña estival.

No es extraño, por tanto, que suba el paro, pero este año lo ha hecho más que el pasado: en 2014 el desempleo se incrementó en 19.720 personas. El Ministerio de Empleo subraya, no obstante, que la subida del paro registrada en septiembre de este año supone la mitad del aumento medio experimentado en este mes durante los últimos ocho años (54.207 parados). Una explicación que no evita que estemos ante un mal dato. Baja en términos desestacionalizados. Es cierto que, en términos desestacionalizados, es decir, sin tener en cuenta el efecto calendario, el paro registrado cayó en 9.746 personas el mes pasado. Y que en el último año, el desempleo acumula un descenso de 353.608 personas.

El fin de la campaña de verano castiga especialmente a los servicios. Así, el paro en este sector aumentó en 43.155 personas (1,6%). Y también lo hizo en el colectivo sin empleo anterior, donde se registraron 9.310 parados más (+2,6%). Por el contrario, descendió en la agricultura (-12.447 desempleados, -6,4%), la construcción (-9.902 parados, -2,1%), y la industria (-4.029 desempleados, -1%). Un 8,5% contratos indefinidos. En lo que respecta a la contratación, el mes pasado se registraron 1.795.742 contratos, un 9,9% más que en el mismo mes de 2014. De ellos, 152.928 contratos, el equivalente al 8,5% del total, fueron indefinidos. Se trata de la cifra más alta de contratos fijos desde octubre de 2008 y un 10,4% superior a la de septiembre del año pasado. No obstante, la mayoría de los contratos que se firman (91,5%) siguen siendo de carácter temporal."

"Los jóvenes y las mujeres fueron dos de los colectivos más castigados por el mercado laboral el mes pasado. Así, casi un 96% del incremento total del paro en septiembre correspondió a los menores de 25 años (24.994 parados). Por sexos, la gran mayoría de nuevos desempleados fueron mujeres (22.114) frente a 3.973 hombres. 8.916 personas ocupadas más."

<http://www.elmundo.es/economia/2015/10/02/560e2c2522601d55248b456f.html>

---

## Re: El paro sube en 26.087 personas en septiembre tras el fin del verano

Escrito por juanmanuc - 04/10/2015 14:57

---

Cierto, sin embargo la lectura es positiva y confirma la buena marcha de la recuperación económica, ya que a pesar del aumento de parados ha crecido el número de afiliados a la seguridad social es decir el número de ocupados. Esto aunque de primeras pueda resultar chocante, se explica de la siguiente manera:

El paro aumentó en 26.087 personas en septiembre hasta situar el total de desempleados en 4.094.042 personas. Sin embargo, este mismo mes se han creado 8.916 empleos, hasta situar el número de ocupados en 17.189.815 cotizantes. ¿Cómo puede ser que esto suceda?

Que estos dos indicadores crezcan al mismo tiempo puede resultar confuso e incluso contradictorio, y aunque no todos los años ocurre es algo característico del mes de septiembre.

Por lo general, se tiende a pensar que si sube la afiliación a la Seguridad Social es porque trabajadores, antes parados, han encontrado empleo. Al fin y al cabo, si hay más gente cotizando debería haber menos gente en el paro ¿no? La investigadora de la Fundación de Estudios de Economía Aplicada (Fedea) y especialista en el mercado laboral, Sara de la Rica, nos explica esta curiosa situación.

"El paro aumenta porque se produce un aumento en el número de personas que se registran como parados, bien por primera vez, o que acuden a renovar su condición de demandantes de empleo. Algunos de estos parados se registran como tales porque han perdido el trabajo, pero otros muchos provienen de la población inactiva (ni trabajaban ni buscaban empleo) porque ahora ven la oportunidad de acceder a un trabajo", señala la experta del Fedea.

Aquí encontramos el primer motivo por el que el paro sube y la afiliación también. Aunque haya más gente cotizando, hay más gente que ha decidido apuntarse al paro, personas que antes no buscaban o que luchan por su primer empleo. En los meses de verano muchas personas no renuevan su condición de parados, y muchos de estos retoman la búsqueda activa de empleo en septiembre.

"Si el aumento del paro sólo se produjera porque hay personas que han perdido su trabajo, entonces lo lógico sería encontrar un aumento del paro y un descenso en las cotizaciones a la Seguridad Social. Sin embargo, si la mayoría de las personas que se registran en los Servicios de Empleo provienen de la inactividad, este aumento en el desempleo registrado no tiene ninguna conexión con el empleo, simplemente son personas que se apuntan al paro porque quieren encontrar un empleo, pero esto no se refleja para nada en las afiliaciones a la Seguridad Social", añade Sara de la Rica.

Lo que ha sucedido este mes, por tanto, es que una parte importante de ese aumento en el desempleo que observamos proviene no de la pérdida de empleo, sino del nuevo registro o de la renovación (de personas que no trabajaban en el mes anterior) en los servicios públicos de empleo.

"Esto permite que se produzca aumentos en el desempleo y aumentos también en la cotización a la Seguridad Social", aclara la especialista en el mercado laboral.

Por tanto, algunos de los nuevos afiliados son este mes bajas en el desempleo registrado (al haber encontrado trabajo), pero quizá otra parte de los nuevos afiliados no han producido ningún efecto en el paro registrado porque no estaban registrados anteriormente.

<http://www.eleconomista.es/interstitial/volver/343978222/indicadores-espana/noticias/7044566/10/15/Por-que-ha-subido-el-paro-en-septiembre-si-se-ha-creado-mas-empleo.html#Kku8SGluYewZUq0b>

Salu2.

=====

**Re: El paro sube en 26.087 personas en septiembre tras el fin del verano**

Escrito por morpheo81 - 22/10/2015 14:12

---

La EPA nos dice que el paro bajo en este tercer trimestre situándose en niveles de 2011 y mejorando bajando la cifra de los 5 millones

[http://www.eldiario.es/sociedad/paro-baja-personas-desempleados\\_0\\_444105656.html](http://www.eldiario.es/sociedad/paro-baja-personas-desempleados_0_444105656.html)

=====

**Re: El paro sube en 26.087 personas en septiembre tras el fin del verano**

Escrito por [juanmanuc](#) - 22/10/2015 14:22

---

En ese caso, lo sineto por el Mundo pero parece ser que la EPA tiene mas credibilidad.

Mientras no se demuestre lo contrario.

Salu2.

=====